

**速音読ドリルの取組**

「国語力向上の最大の秘訣は、早い時期によい日本語に出逢うこと」の信念のもと、明治大学の齋藤孝教授監修による「1分間速音読ドリル」に全学年で取り組んでいます。教育委員会のご理解により児童数分を購入していただきました。児童一人に1冊を貸与して、学校で、または家庭に持ち帰って速音読に挑戦しています。やり方は簡単です。日本語の名文を声に出して速く読むのです。目標1分。タイムを計り、自己ベスト更新を目指します。低学年児童が太宰治や夏目漱石の作品を音読しているのを見ると感動します。

頭の回転はトレーニングによって向上させることができます。速音読はその最適な方法だと言われています。また、記憶力が增加するほか、思考や記憶を司る脳の前頭前野の両側の体積が、MRIで見て分かるほど劇的に増えることが確認されているそうです。

お子さんが自宅に持ち帰られましたら、保護者様も挑戦してみてください。ドリルの「あとがき」には齋藤教授による速音読ドリルの効果や根拠が記されています。こちらもぜひご一読ください。

**2学期終了**

長かった2学期も今日で終わりです。終業式では、子どもたちに次のような話をしました。

\* \* \*

8月26日に2学期の始業式がありました。そのときに私が言ったことを覚えていますか？私のやる気スイッチの入れ方「今

日も校長、絶好調」と言いましたね。「自分で自分のやる気スイッチを入れてください」と言いました。皆さんは、自分のやる気スイッチを入れて学校に来れましたか？

そして、もう一つ言いました。「12月24日の終業式の日には『精一杯頑張った2学期だった』と言えるような2学期にしましょう」と言いました。今日がいよいよその日です。2学期を振り返ってみてどうですか。精一杯頑張った2学期でしたか？

2学期にはたくさんの行事がありました。持久走大会ではみんな頑張って走りました。芸術体験の「どんぐりと山猫」は面白かったですね。修学旅行や集団宿泊、町探検などで学校の外に出て行って学ぶ機会もありました。花の宅配便では皆さんの感謝の気持ちを伝えました。他にもたくさんありましたが、皆さんは行事や毎日の授業を通してたくさんのことを学び、成長しました。みんな頑張りました。

もう少し頑張りたいなと思うこともあります。それは「あいさつ」です。朝、横断歩道のところに立っていると「校長先生おはようございます」と元気にあいさつしてくれる人が増えました。嬉しいです。しかし、校長先生にだけではなく、地域の方にも元気よくあいさつできるようになると、さらに素晴らしいです。校区にお住まいのあの方が言っておられました。「あいさつをすると元気が出ます。町が明るくなります」と。皆さんのあいさつで錦町を明るくしましょう。西小から錦町へあいさつの渦を広げていきましょう。

明日から冬休みです。楽しみいっぱい冬休みですが、心配なこともあります。それは、皆さんが事故や事件に巻き込まれたりしないかということです。交通事故のニュースが毎日のようにあります。つい先日は町内で不審者も出ています。楽しい中にもうかれすぎることなく、命を大切にしてください。いじめは絶対に許しません。もし、つらいことや悩みがあったら、必ずお家の人や先生に相談してください。一人で悩まないようにしてください。

3学期始業式には全員元気に会いましょう。よいお年をお迎えください。

\* \* \*

保護者・地域の皆様には、子どもたちのためにこの2学期もたくさん応援していただきました。心よりお礼申し上げます。ありがとうございました。

**1月の主な行事予定**

- |                      |                             |
|----------------------|-----------------------------|
| 11日(火)               | 3学期始業式                      |
| 12日(水)               | 発育測定(低)<br>PTA運営委員・地区代表合同会議 |
| 13日(木)               | 発育測定(中)                     |
| 14日(金)               | 発育測定(高)<br>委員会活動            |
| 17日(月)～              | 給食週間                        |
| 17日(月)               | 5年薬物乱用防止教室                  |
| 18日(火)               | 避難訓練(地震)                    |
| 19日(水)・20日(木)・21日(金) | 諸費納入日                       |
| 19日(水)               | スクールカウンセラー来校日               |
| 21日(金)               | 6年薬物乱用防止教室                  |
| 26日(水)               | 公開授業                        |
| 28日(金)               | 新1年生体験入学                    |